

Neutralidad española, neutralidad falangista

El Caudillo ha reafirmado la posición de estricta neutralidad del pueblo español en el discurso pronunciado ante la Vieja Guardia alicantina, hablando a los camaradas de Levante como jefe Nacional del Movimiento. La paz de España se halla en la mente de Franco sobre todo otro interés o afición, y únicamente frente al peligro comunista nos sentimos impelidos a luchar, habiendo abandonado el campo de batalla soviético ante la presencia de otro peligro más inmediato, el de arrastrar a nuestro pueblo a la guerra con otras naciones civilizadas con las que España mantiene relaciones de amistad.

El Estado falangista con su neutralidad reconocida, incluso en la Cámara de los Lores de Londres, garantiza el honor, el prestigio y la independencia de España. El Estado falangista tiene fuerza para vencer toda contingencia y asegurar el proceso constructivo de la paz española. Franco, jefe Nacional del Movimiento, tiene en su haber una victoria más que añadir en el terreno político diplomático a las alcanzadas blandiendo su espada en los campos de lucha. Y esta es la nota característica del avance triunfal hacia la grandeza de España en los tiempos actuales: donde quiera que nuestros soldados pisaron pusieron cátedra de lealtad y heroísmo a los principios nacionales del Movimiento falangista; en el terreno que la realidad de las cosas puso a nuestros políticos y a nuestros diplomáticos, supieron éstos también mantener esa misma lealtad y la firmeza necesaria para no rendirse a exigencias extrañas que nos hubieran conducido a servir otros fines que los netamente nacionales. Pero esa lealtad, ese heroísmo, esa firmeza, esa neutralidad, garantía de la paz del pueblo hispano, son precisamente las características de la unidad que la Falange proclama por encima de toda discusión partidista posible. La neutralidad española es, pues, resultante del claro concepto de neutralidad que la Falange mantiene, expresado por el jefe Nacional en su discurso de ayer.

Existe expectación ante el secreto del poderoso ejército reserva alemán y el grueso de sus fuerzas aéreas

Las tropas germano rumanas rechazan a los moscovitas en el oeste de Sebastopol y los japoneses obtienen en China importantes resultados

Incógnitas sorprendentes

A pesar de la prolongada duración de la guerra y de los sensacionales acontecimientos políticos y militares que en su transcurso se han ido suscitando, Alemania ha hecho frente a ellos, adoptando a cada instante la estrategia y las medidas requeridas por la situación.

Prueba de ello son los movimientos de repliegue en el Este, que quizá a muchos hayan impaciencia. Pero es preciso decir que si bien es cierto que tal decisión se ha producido día a día, no cabe duda de que para llevar esto a cabo con éxito manifiesto ha mediado un período de concienzuda preparación impuesto por la enorme masa de hombres que se mueven en los escenarios de la guerra y por la ingente cantidad de material bélico empleado, así como por la necesidad de garantizar en todo momento el aprovisionamiento de hombres y máquinas a fin de obtener el máximo rendimiento.

Debe consignarse que los propios críticos militares se encuentran ante una terrible incógnita preguntándose: ¿En dónde están el gran ejército de reserva alemán y el grueso de las fuerzas aéreas? He aquí la incógnita capaz de llevar al colmo las impaciencias tanto de amigos como de enemigos. Y he

EL DIARIO DE AVILA

AÑO XLVII. NÚM. 13.996.

FRANQUEO CONCERTADO

VIERNES 12 DE MAYO DE 1944

Homenaje de Alicante al Jefe del Estado

Camaradas de la Vieja Guardia, pescadores y productores del campo presentan a Franco su fervorosa adhesión

Al acto asistieron con el ministro secretario general del Movimiento otras autoridades y jerarquías nacionales y alicantinas

MADRID.— Su Excelencia el Jefe del Estado ha recibido esta mañana en el palacio de El Pardo a la Vieja Guardia alicantina y a los representantes de la Diputación, que le hicieron entrega del título de hijo adoptivo de la ciudad. Al mismo tiempo fué cumplimentado por representantes de los productores del mar y de la agricultura, que le ofrecieron dos álbunes de firmas y la maqueta de un barco pesquero moderno.

Acompañaban a los comisionados el ministro secretario general del Movimiento y los vicesecretarios del Movimiento, de Servicios y de Educación Popular, el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y otras jerarquías.

El Caudillo, que vestía uniforme de jefe nacional del Movimiento, con la cruz laureada de San Fernando, recibió en su despacho a las personalidades antes citadas y a los comisionados.

El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento de Alicante te inició el acto ofreciendo en nombre de la provincia al Caudillo el título de hijo adoptivo, junto con la adhesión y acatamiento de la provincia de su mando.

El presidente de la Diputación, tras unas palabras de respeto, hizo entrega del nombramiento, que se halla inscrito en un magnífico libro de piel blanca, embutido en oro y policromado, en cuya portada figuran los escudos de los 14 partidos judiciales de la provincia encuadrando al escudo de España. Lleva la siguiente dedicatoria: «La significación de este título constituye sentida expresión de amor inmarcesible, fundido al calor de vuestra gracia fecunda; la provincia de Alicante renace a la Patria bajo los auspicios de vuestro corazón».

Seguidamente, en nombre de los pescadores alicantinos, Guillermo Llobell pronunció unas emocionadas palabras de agradecimiento al Caudillo por sus justas disposiciones en beneficio de la clase que representa. Un viejo marino puso en manos del Jefe del Estado un álbum cuyas firmas simbolizan la de los 15 000 pescadores alicantinos, y de una maqueta de un barco pesquero moderno, que constituye un artístico trabajo.

En nombre de los productores del campo habla Manuel Ortuño, quien resalta la satisfacción y agradecimiento de estos trabajadores por la labor que realizan las Cooperativas agrícolas, en las que se encuentran encuadrados 34.197 agricultores, entre los que figuran los obreros del cáñamo, que han producido un beneficio de más de 20 millones de pesetas.

El Caudillo pronunció el discurso que insertamos aparte de esta información.

Finalmente, Su Excelencia acompañado por el ministro secretario general del Movimiento y demás personalidades, pasó al antedepacho, donde se encontraba formada la Vieja Guardia alicantina, cuyos miembros le fueron presentados por el jefe provincial.

El Generalísimo les estrechó la mano y cambió unas frases con algunos de ellos.

Al retirarse Su Excelencia los gritos de «Franco, Franco, Franco» fueron entusiásticamente repetidos por los escuadristas y comisionados.

Empresario:

La salud de tus obreros aumentará tu rendimiento.

Afilados a partir de pri de Mayo en la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión.

Esta te facilitará los impresos.

los Apeninos centrales ha caído varias veces bajo el fuego de las baterías alemanas el animado tráfico de tropas y abastecimiento del adversario.

En el sector oeste de Sebastopol las tropas germano rumanas rechazaron encarnizados ataques de los soviets.

En el bajo Dniester, las divisiones alemanas eficazmente apoyadas por aviones germano-rumanos, han penetrado en una cabeza de puente enemiga, en la orilla occidental del río, avanzando hasta las posiciones artilleras y limpiando de adversarios toda la cabeza de puente. Los bolcheviques experimentaron sangrientas y elevadas pérdidas en hombres y material.

En China y en el Pacífico la ofensiva japonesa ha obtenido importantes resultados.

«La ofensiva de Honan que realizan las tropas japonesas de efectivos no determinados contra los 600 u 800.000 hombres de Chungking, concentrados en aquella provincia, ha logrado en sus primeras veinte jornadas —dice la Oficina de Información Internacional— resultados de extraordinaria importancia militar, política y económica.»

Estratégicamente, la ofensiva nipona parece tender a limpiar por completo de enemigos la línea férrea Pekin-Hankou, que cuenta no menos de 1.200 kilómetros; simultáneamente se está desarrollando una batalla de aniquilamiento al sureste del cruce del río Amarillo por dicha vía férrea, donde están cercados unos ochenta mil soldados de Chungking, en un terreno montañoso. En fin, otros 16.000 hombres se reiran precipitadamente en dirección suroeste, una vez forzadas por los japoneses las defensas naturales de las montañas, que dominaban.

De la estancia del Caudillo en Sevilla



El Jefe del Estado inspecciona la Exposición de Maquetas y Planos de la reforma de Sevilla durante su estancia en la citada capital.—(Foto S. O. F.)

Resumen bélico

La oficina de Información Internacional declara acerca de la lucha en Italia:

«Se ha manifestado algo más de actividad, principalmente en el frente meridional, pero sin que en ningún punto se rebasase el marco de las operaciones locales encaminadas al reconocimiento del terreno y de las fuerzas contrarias.»

Las baterías alemanas de largo alcance han proseguido su fuego metódico contra los depósitos de gasolina, municiones y víveres del adversario al norte de Nettuno y Anzio, afirmándose una vez más la superioridad de los cañones germanos.

En el sector del este de Cassino y en

Nos dicen de Londres que el arzobis-

HABLA EL CAUDILLO

Ante la Vieja Guardia alicantina el Caudillo pronunció el siguiente discurso:

«Autoridades, representaciones alicantinas, camaradas de la Vieja Guardia aquí presentes y productores de la industria, de la tierra y de la mar de la provincia de Alicante:

Nada más grato para mí que este ofrecimiento, prenda de vuestro afecto y reflejo de vuestros anhelos, a los que se une la ofrenda de consancio y de fatigas de este destacamento juvenil que avala vuestra fe en la doctrina y en nuestro destino histórico.

Si nuestro régimen, al reivindicar la justicia para los hombres y las clases de España, no puede constituir un ideal para los frívolos ni los ociosos, ya que no ha de mejorar la vida estéril de los eternos zánganos de la colmena, que ven cómo se aproxima su ocaso, si lo es para todos los sectores trabajadores de la nación, al ofrecerles las mayores posibilidades para el logro de sus aspiraciones en el orden del espíritu, de la justicia y del progreso.

Alicante y la Falange se encuentran unidos por lazos indisolubles, que no sólo a los pueblos da brillo la gloria de ser la cuna de nuestros grandes hombres, sino también la muerte de sus héroes. En Alicante se cerraron a la luz aquellos ojos claros y luminosos que, en medio de una España en tinieblas, supieron ver y profetizar el espléndido porvenir de nuestra Patria. En Alicante tuvo lugar el martirio de nuestro Fundador, y su tierra guarda la sangre generosa de nuestro glorioso mártir.

Sus doctrinas, perfeccionadas al correr de los años con el venero de nuestras viejas tradiciones y la fecundidad inagotable de nuestros ingenios, se ofrecen hoy al mundo no como un ideal utópico, sino como unas tangibles realidades. ¡En los albores de nuestra gran obra ya empezaban a florecer nuestros rosales! Débil muestra, sin embargo, de a lo que puede llegar nuestra Patria tras un período de paz y de trabajo; nuestras ambiciones vuelan a más altura y no descansaremos hasta que en los más apartados lugares de los campos y a los más desamparados rincones de las costas, con la bendición de Dios les llegue el pan y la justicia, de los que son un augurio la creación de esas obras de cooperación de que en vuestras palabras me dais noticia.

Esta es la verdad española, que no porque desde fuera no quiera reconocerse, deja de existir y de abrirse su camino. Lamentamos que las pasiones desordenadas de los otros les enturbie su visión. El mal es para ellos, ya que nuestra manera de ser y de organizarnos ha de ser cosa exclusivamente española, en la que no hemos de consentir extrañas injerencias.

Este constante progreso de las ciudades, de los pueblos y de todos los sectores trabajadores de la nación, es la demostración más clara de nuestras razones.

En medio de un mundo en guerra, España trabaja con afán por su resurgimiento y por la justicia de sus hombres. ¿Egoísmo? ¿Indiferencia? No puede llamarse así nuestra actitud. La guerra sólo puede estar justificada por un fin superior de vida o muerte, como nuestra Cruzada. Ninguna clase de bienes temporales pueden hoy compensar lo que la guerra aniquila.

Esta es la realidad de la política española respecto a la contienda. España, que padeció en su territorio la presencia de las checas rusas y de sus comisarios, comprendió lo que representaba la amenaza comunista y permitió un día a sus voluntarios la gloriosa empresa de contenerla. Y cuando, más tarde, esta ilusión podía, contra su voluntad, arrastrar a nuestro pueblo a la guerra con otras naciones civilizadas, con las que España mantiene relaciones de amistad, hubo de sacrificar aquel ideal ante la defensa de los intereses supremos de la Patria, reservándose aquellos veneros de energía y de heroísmo, hoy más necesarios que nunca en nuestro solar, al extenderse por Europa la ola de devastación y de ruinas.

Para nosotros son dos problemas distintos el de la lucha contra los bolcheviques y el de la pugna en Occidente de las naciones civilizadas. Y es que el comunismo no constituye una manera de ser que permanezca dentro de sus fronteras, sino una actividad revolucionaria que apunta y trabaja contra la paz y el orden de los otros pueblos. ¡Ojalá pudieran ser ciertas esas teorías de la domesticidad del oso bolchevique! A nosotros una triste experiencia nos obliga a vivir alertados. Los que de vosotros combatiséis en las filas de la División Azul en territorio ruso habéis contemplado el estado de miseria a que llegó un pueblo después de veinticinco años de comunismo y sois quienes mejor pueden comprender y difundir su gran mentira y la grandeza de nuestro designio, y montar con los otros viejos y nuevos camaradas la guardia perpetua de nuestra fortaleza, seguros todos de que mientras haya una injusticia que corregir, un vicio que desterrar y una ilusión que mantener, alumbrará a España el sol de nuestra Falange. «¡Arriba España!»

(El grito es contestado con gran entusiasmo por todos los presentes, que dicen: «¡Franco, Franco, Franco!»)

Por último el Caudillo dijo:

El secretario general mañana os impondrá la Medalla de Cisneros, como recuerdo de este esfuerzo y de vuestra fe y vuestra constancia en el servicio de España y la Falange. ¡Arriba España!

El acuerdo hispano inglés es tan satisfactorio para los españoles como para los anglosajones

La U. R. S. S. lo ve con recelo por juzgarlo como consolidación del régimen de Franco

En Inglaterra se califica de paso decisivo para las relaciones de buena amistad entre las potencias anglosajonas y el pueblo español

LONDRES.— Radio Londres, en su emisión vespertina, ha dicho que la Unión Soviética ha visto con malos ojos la firma del acuerdo de las naciones anglosajonas con España, porque ve en él un paso de los aliados hacia la

consolidación del régimen de Franco. Esta opinión no es exclusiva de los diplomáticos y periodistas rusos, pues son otros observadores anglosajones los que también creen que el acuerdo constituye una victoria personal del Caudillo.—(Cifra.)

La Cámara de los Lores al tratar de la intensificación de la guerra económica, se ha ocupado del re-

(Continúa en 4.ª página)

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

DELEGACION DE AVILA

Circular núm. 23

El «Boletín Oficial del Estado» número 129, de fecha 8 de los corrientes, publica la Circular número 455 de la Comisaría General, que a continuación transcribo por la que se modifican transitoriamente los precios de aceite de orujo, ácidos grasos, jabón común de lavar y glicerina.

Con el fin de incrementar la producción de aceite de orujo con destino a desdoblamiento y jabonería es conveniente aplicar a dicha clase de aceite, el aumento de diez pesetas por cien kilos que ha sido concedido para el aceite de oliva de esta campaña que se consume en la próxima y, en su consecuencia, aumentar también en la proporción correspondiente el precio de los productos derivados.

Por otra parte, para evitar un posible colapso en la fabricación de jabón común y ahorrar medios de transportes, conviene efectuar la transformación de los ácidos grasos de aceite de orujo en jabón en las propias plantas desdobladoras con jabonería anexa.

Y, finalmente, para utilizar la capacidad de desdoblamiento de las plantas situadas lejos de los sitios de corriente producción del aceite de orujo, teniendo en cuenta que se escasea la capacidad total de existencias y que aquellas se paralizan casi en absoluto por falta de grasas de importación, conviene compensarlas del exceso de gastos de transportes del aceite de orujo, que se les ordene desdoblar. Asimismo hay que tener en cuenta la necesidad de evitar una elevación en el precio de la glicerina bruta destinada a la fabricación de la glicerina tipo dinamita, que normalmente se obtenía del desdoblamiento de las grasas de importación, con el fin de mantener los precios vigentes para los explosivos.

Por todo lo anteriormente expuesto, previo conocimiento de la Junta Superior de Precios y aprobación del excelentísimo señor ministro de Industria y Comercio, dispongo:

A partir del día primero de mayo se considerarán en vigor las siguientes modificaciones transitorias a la legislación actual:

1.º Los aceites de orujo de acidez expresada en ácido oléico, superior al quince por ciento, que se destinen a desdoblamiento para beneficiar su glicerina y después a la fabricación de jabón común, sufrirán un aumento en su precio de diez pesetas por cien kilogramos.

2.º El precio de los ácidos grasos del aceite de orujo, será de trescientas seis pesetas los cien kilogramos.

3.º El precio del jabón común de lavar, será de 252 pesetas los cien kilogramos, en fábrica, sin impuesto de Usos y Consumos.

4.º Las condiciones de entrega y tolerancia tanto para los ácidos de orujo como para sus ácidos grasos y jabón, seguirán siendo las establecidas por las Ordenes de la Presidencia del Gobierno de 25 de septiembre de 1943 y 5 de febrero de 1944.

5.º Los desdobladores de grasas de las provincias comprendidas en las Zonas de Recursos de Levante y del Norte, podrán cargar en las facturas de ácidos grasos de aceite de orujo, en concepto de exceso de gastos de transportes y compensación de glicerina veinticinco pesetas por cien kilogramos.

La glicerina bruta de saponificación procedente de aceite de orujo y obtenida en las plantas desdobladoras de las provincias comprendidas en las mencionadas zonas, que se destine a la fabricación de glicerina tipo dina-

mita, se facturará al precio de 680 pesetas el kilogramo.

6.º Los fabricantes de jabón de las provincias comprendidas en las citadas zonas de Levante y Norte, podrán cargar en las facturas de jabón, en concepto de exceso de gastos de transporte de las primeras materias grasas, 15 pesetas por cien kilogramos.

7.º De las adjudicaciones de aceite de orujo para desdoblamiento efectuadas a partir del día primero de mayo a las plantas desdobladoras que posean jabonería, pondrán a disposición de esta Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, cincuenta kilogramos de ácidos grasos por cada cien kilogramos de aceite de orujo que entren en su planta y el resto de ácidos grasos que obtengan, podrán dedicarlo automáticamente a la producción de jabón común de lavar, en su jabonería.

8.º No se entregará a los fabricantes de jabón común ningún nuevo cupo de ácidos grasos, mientras no haya transformado en jabón el anterior.

Circular número 24

Elaboración de conservas de aves

1.º A partir de esta fecha se prohíbe en absoluto la elaboración de toda clase de conservas a base de ave, cualquiera que sea su preparación; quedando, por tanto, ampliados los preceptos prohibitivos que señalan las Circulares de la Comisaría General números 411 y 436, en sus artículos 6.º, párrafo 2.º y 26, respectivamente.

2.º No obstante la prohibición señalada en el párrafo anterior, para la venta de aquellas conservas de esta clase, elaboradas con anterioridad a esta fecha y de acuerdo con las disposiciones mencionadas, se concede un plazo que finalizará el día 1.º de Junio próximo, previa declaración acreditativa de dichas existencias, número y características de las mismas.

El gobernador civil, Alejandro Álvarez López-Baños.

¿Ponen mucho sus gallinas?— ¡Mas no se puede pedir! — Pues según la tía Gabina — las dan esa medicina — que se llama

AVE-SANIL

El régimen alimenticio del



enfermo del estómago...

no de ser de tal naturaleza, que proporcione al aparato digestivo la máxima quietud posible, debiendo ser a base de leche, verduras, frutas y otros alimentos naturales. y como medicamento, se debe tomar después de las comidas el

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS

EL AMOR Y LAS CIRCUNSTANCIAS

Con uno que coma... o el marido poco ideal

Por Alberto de Soto.

La guerra deja sus huellas, no sólo en Europa, sino también en los Estados Unidos. Ciertamente no se trata allí de ciudades destruidas, pero sí de huellas desagradables para los norteamericanos que creyeron presenciar la guerra como si se tratara de ver una proyección cinematográfica. Entre los factores más desagradables para los norteamericanos figura el racionamiento. No puede ya viajar en automóvil en la forma acostumbrada, pues escasea el carburante; la mujer no dispone ya en su casa de las numerosas conservas que tan cómoda le hacían la vida. Ya no puede contarse con todo lo que se desea. Tiene que hacerse a la idea de la triste realidad, es decir de que están en guerra.

Estas circunstancias, especialmente el racionamiento de víveres, no agradaban tampoco a Joe Witley, natural de Chicago. Es posible que Joe fuese uno de aquellos individuos que no tuviera suficiente con ninguna ración, por muy elevada que ésta fuese, es decir de aquellos que pueden ser comprendidos en la categoría de «comilonos». Por otra parte, también pudiera ser que los racionamientos concedidos no fuesen verdaderamente lo suficiente. En el país de las posibilidades ilimitadas, todo resulta posible, incluso una sensible escasez de víveres. Así, Joe vióse obligado a conseguir un racionamiento complementario y halló la solución queriendo absorber la ración que se otorgaba a su mujer.

Nada en particular nos dice la vida matrimonial del Mr. Witley, mas, el hecho de que Joe satisficiera su apetito a costa de su mujer deja suponer que no sería muy ideal la vida de este matrimonio.

Quizá la señora Nellie, esposa del insaciable Joe, hubiese sopor-

tado durante mucho tiempo esta situación, pues las mujeres suelen ser frecuentemente resignadas.

Más como tampoco en los Estados Unidos puede uno alimentarse respirando solamente aire, sino que se precisa también contar con los víveres adjudicados, se decidió ella por el divorcio y acudió a los tribunales. Mr. Bentley, juez instructor de este pleito, no pudo fallar con facilidad este divorcio con alguna solución salomónica. En Norteamérica jamás se conoció un racionamiento de víveres y en consecuencia no pudo haber tampoco hombre alguno que se quedase con los víveres destinados a su mujer. Así, pues, el juez se encontró ante un problema que no tuvo precedentes en la historia. Intentó, naturalmente, reconciliar a la mujer y convencer al marido de su obligación de conceder a su mujer el racionamiento al que tenía derecho. Mas la señora Nellie no se conformó con este método, pues de sobra conocía a su Joe. Por ello, luchó tenazmente para conseguir el divorcio y presentó del modo más terrible el hambre que venía sufriendo. Mas viendo que todas sus argumentaciones no eran suficientes se vió obligada a revelar algo que, como mujer vanidosa, mucho hubiera dado por mantenerlo en secreto. Declaró que su Joe llegó incluso a despojarse de su dentadura postiza a fin de imposibilitar que pudiera ingerir la carne que pudiera conseguir con su cupo de racionamiento. Ante esto, el juez Bentley falló este pleito, profundamente consternado, en favor de la señora Nellie.

Verdaderamente, el caso es único. Y es que en Europa no estamos acostumbrados a las cosas de América.

C. N. S.

SINDICATO DE LA ALIMENTACION Y PRODUCTOS COLONIALES

Para conocimiento de todos los industriales del Grupo de Detallistas de Ultramarinos.

«Por T. O. P. de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes de fecha 9-3-44, se traslada resolución de la Secretaría General Técnica, aprobando para toda España los precios de venta al público para la levadura prensada y seca, como dice: Levadura prensada 70 75 por 100 humedad, 4 pesetas kilo. Levadura seca 7,10 por 100 humedad 12,50 pesetas kilo. Para suministros a Canarias y Marruecos, estos precios se entenderá mercancía puesta sobre puerto embarque, debiendo atenderse para los demás gastos de flete, seguros, etc., a lo dispuesto por Orden del Ministerio de Industria y Comercio de fecha 30-4-42 (B. O. número 125) sobre variación de los precios autorizados en la península. Estos precios anulan los señalados en escrito núm. 129.900, de fecha 9-12-42 de Comisaría General».

Por resolución de fecha 21-3-44 se fija el precio siguiente de venta en fábrica, peso neto sin envases y con carácter general.

Pimiento desecado, 20'90 pesetas kilo. Quedan vigentes las demás condiciones señaladas en resolución de fecha 4-11-42 por la que se fijó precio para pimiento desecado.

Por T. O. P. de 15-3-44 y como continuación al de fecha 18-1-44, referente a redacción de escanda-

los, la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes dispone que el segundo párrafo de su apartado tercero quede rectificado en el sentido de que los gastos cuya comprobación corresponde a las Delegaciones Provinciales de Abastecimientos y Transportes son los referentes a transportes, correspondiendo a la de los que se refieren al proceso de fabricación a las Delegaciones de Industria».

Por escrito de fecha 8-3-44 y con objeto de aclarar numerosas dudas suscitadas en la aplicación de la resolución de fecha 24-11-43 se resuelve lo siguiente: 1.º Continúa en vigor lo dispuesto en los apartados 1.º y 2.º de la mencionada resolución, con la modificación de entenderse que el asperón de calidad jabonosa podrá exportarse a provincias distintas de aquellas en que esté emplazada la fábrica, pero su precio no podrá elevarse más que en el caso de que la exportación se realice a plazas de otras provincias distintas de aquella. 2.º Se modifica lo dispuesto en el apartado 3.º de la anterior resolución, en el sentido de autorizar la exportación a otras provincias del asperón de calidad corriente, no pudiendo variarse en forma alguna el precio de 0'20 pesetas pastilla de 450 a 500 gramos, fijando para venta al público en toda España de esta calidad de asperón».

El delegado provincial del Sindicato

Pelo

de buey o toro, pagamos más que nadie. También compramos raíz berceo. Cepillería Moderna. Gordoniz, 28 BILBAO

Sección religiosa

Día 13, Sábado.—Santos Roberto Belarmino, S. J., cf., dr.; Pedro Regalado, Juan Silencio, Andrés Huberto Fournet, cfs.; Lucio, pb., Glicería, mártires.

La misa y oficio divino son de San Roberto Belarmino, con rito doble y color blanco.

Nuestra Señora de la Misericordia

Ermita de San Martín.—El Ilustre Patronato de Nuestra Señora de la Misericordia dedica solemne novena a su Excelsa Patrona.

Por la mañana, a las ocho misa rezada. Por la tarde, a las ocho y media, Exposición de S. D. M., estación, rosario, preces de la novena, sermón por el muy ilustre señor don Juan Antonio Ariño, canónigo doctoral de la S. A. I Catedral, bendición y reserva.

Nuestra Señora de las Vacas

Ermita de las Vacas.—El Ilustre Patronato de la Santísima Trinidad y Nuestra Señora de las Vacas dedica solemne novena a su excelsa Patrona.

Por la tarde, a las ocho y media, exposición del Santísimo Sacramento, estación, rosario, preces, sermón por don Angel Esteban Matilla, beneficiado de la S. A. I Catedral, bendición y reserva.

Mes de María

San Vicente.—La Archicofradía de la Corte y Corazón Inmaculado de María Santísima y la Congregación de Hijas de María de esta ciudad celebran solemnes cultos durante el mes de mayo a la Reina de Todos los Santos y Madre del Amor Hermoso.

Por la mañana, a las ocho y media, misa en el altar de la Santísima Virgen. Por la tarde, a las ocho, rosario y ejercicio de las Flores.

Cultura religiosa

LOS ANIMALES TERRESTRES

1. Origen y naturaleza de los animales terrestres.—El sexto día dijo Dios: «Produzca la tierra animal viviente en su género, bestias y reptiles y animales de la tierra según sus especies. Y fué hecho así... Y vió Dios que era bueno.»

Con estas palabras tan sencillas nos describe Moisés la última de las obras de Dios antes de crear al hombre: los animales que habían de vivir y arrastrarse por la tierra en beneficio suyo más inmediato.

Como véis vamos caminando de asombro en asombro al continuar nuestro viaje por las maravillas de la Creación. Ahora que vamos ya formados todos los seres, parécenos tan adecuados a su ambiente y a su fin. Pero ¿quién hubiéramos adivinado — a los del sexto día — después de contemplar la tierra llena de plantas, el aire poblado de aves y el agua inundada de pequeños y monstruosos peces? Y, sin embargo, ved salir de la nada en este día otras dos especies de vivientes: los animales terrestres y el hombre. Del hombre trataremos después. Ahora lo haremos de los animales dividiéndolos en tres clases: Los animales domésticos, los reptiles y las fieras.

Es tal la variedad y muchedumbre de familias e individuos en cada una de esas clases mencionadas, que no podríamos contarlas. A todas proveyó el Señor, de maravillosas figuras, propiedades e inclinaciones, sin faltarles jamás el alimento conveniente. De todo esto se precia el Creador en varios capítulos dirigidos al Santo Job cuando le dice: «Andarás tú por ventura a coger caza para la leona y saciarás el hambre de sus cachorros cuando están echados en sus cuevas y acechando desde sus cavernas?... ¿Quién dejó en

libertad al asno montés y quién soltó sus ataduras?... Dime: ¿Sabrías tú dar al caballo la valentía que tiene o llenar de relinchos su erguido cuello? ¿Le harás tú brincar y volar como langosta? Causa terror el fogoso bufido de sus narices; escarba la tierra con su pezuña, encabritase con brío, corre con ardor al encuentro de los enemigos armados; no conoce el miedo ni se rinde a la espada; oyendo el ruido de la aljaba, el vibrar de la lanza y el manejo del escudo, y lejos de asustarse, espumando y tascando el freno, parece que quiera sorberse la tierra; ni aguarda el sonido de la trompeta. En oyendo el clarín, como que dice con sus relinchos: «¡Vamos allá! huele de lejos la batalla y percibe la exhortación de los capitanes y la gritería del ejército...»

De este modo se complace el Señor en ir describiendo las maravillosas obras que salieron de sus manos omnipotentes para demostrar que si tal sabiduría y providencia emplea en sustentarlos y gobernarlos, cuánto más la tendrá de los hombres para cuyo beneficio fueron creados! ¡Lástima que nosotros no podamos leer más despacio en este libro, el más hermoso, sin duda, de la creación! pero hemos de limitarnos a decir algo, muy poco, de los innumerables.

F. E.

Colocación Obrera

Demandas de trabajo

Para trabajar en esta provincia se dispone de un productor técnico en montaje de Centrales Eléctricas hasta cinco mil H. P., tendido de líneas de alta y baja tensión, montaje de motores y devanado, con veintidos años de práctica.—Referencia compensación número 127.

—Para trabajar en esta provincia se ofrece dibujante especializado en trabajos artísticos.—Referencia compensación número 105.

—Para trabajar en esta provincia Logroño ofrece un productor práctico en el ramo de la Construcción teniendo conocimientos de delineante, cálculo de presupuestos y contabilidad en general.—Referencia compensación número 102.

—Para trabajar en esta provincia se dispone de un productor maestro para fábricas, taller de automóviles, o garaje de línea.—Referencia compensación número 101.

Oiertas de trabajo

Para trabajar en Pontevedra se precisa maestro jabonero, contrato indefinido y sueldo hasta 750 pesetas mensuales.—Referencia compensación número 126.

Para informes en las Oficinas de Colocación Obrera. Plaza del Teniente Arévalo número 1. Teléfono 228.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Plaza de la Victoria (Repes Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 11 de Mayo de 1944

Premiado con 25 pesetas, número

097

Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 97

Familias Numerosas

FOTO OVIEDO se ofrece para hacer las fotos a domicilio en los pueblos de la provincia. Avilinos en Isaac Peral núm. 18. Avila.

LA GUERRA MODERNA

El "hermano mayor" del infante

Por JAVIER MARTI.

Si se le pregunta a un soldado de infantería quién es su hermano mayor, seguramente responderá sin vacilar: la Artillería. Porque cuando la artillería está cerca, el infante siente una gran satisfacción, mayor seguridad: sabe que, incluso en el caso de que los carros de combate enemigos ataquen, las piezas artilleras le protegerán eficazmente.

Y no es que sea imposible destruir tanques adversarios únicamente con las armas propias de la infantería, ya que una granada rompedora, lanzada a tiempo, es suficiente para lograrlo. Pero, no obstante, siempre que el artillero de observación (en la mayoría de los casos un oficial o un suboficial) aparece, acompañado de dos hombres provistos de teléfono, rollos de cable, radio y telescopio de tijera, es bien recibido, puesto que su presencia es prueba indudable de que la artillería «el hermano mayor», se halla próxima y las columnas blindadas del enemigo no podrán moverse a su antojo.

En cierto sector del frente del Este, una compañía de granaderos, situada ante un pequeño poblado, rechaza el ataque de dos batallones rusos. El observador de artillería, avanzando con su tanque hasta la primera línea, se sitúa al lado de un pajar y dirige con ayuda de su telescopio el fuego de artillería contra los dos batallones soviéticos. El tanque de observación, totalmente cubierto de paja, permanece fuera del alcance del fuego enemigo.

La artillería de este modo dirigida, desde sus apartados emplazamientos, dispara certeramente y los bolcheviques sufren las consecuencias de su acierto. Inesperadamente, penetran tanques soviéticos por los dos flancos, rompen la primera línea y tratan de penetrar en el pueblo para caer por la espalda sobre los granaderos alemanes y cortarles la retirada.

El observador de artillería se apercebe de la situación y la comunica a las baterías que obedecen sus indicaciones. Poco después, tres de los tanques soviéticos quedan destruidos por el fuego de dichas baterías. Únicamente uno de ellos logra escapar. Vira precipitadamente, atraviesa el pueblo de punta a punta y viene a colocarse, involuntariamente desde luego, junto al tanque alemán de observación. La absurda maniobra demuestra el perfecto camuflaje del carro alemán.

Por teléfono se comunica a las baterías la cómica situación, y se percibe por el hilo la hilaridad que produce en el puesto de mando. Casi al momento, se oye la tranquila voz del jefe: «Espere tranquilamente y no se mueva». Claro está que es más fácil decirlo que hacerlo, sobre todo cuando se está completamente al lado de un tanque enemigo.

En el carro ruso, comienzan a darse cuenta de que algo anormal sucede, extrañados sin duda de la calma que les rodea. No se explican por qué razón de súbito ha dejado de perseguirles el fuego de las baterías alemanas. Se abre la tapa de la escotilla y un hombre se asoma cautelosamente al exterior.

El bolchevique mira a todos lados y, al objeto de observar mejor, saca más de medio cuerpo fuera de la escotilla. Al aparecer, nada ve; ni siquiera al tanque alemán de observación que, cubierto por la paja, está materialmente a su lado. Se cierra otra vez la escotilla y el defraudado vigía vuelve al interior del carro. La situación es cada vez más grotesca.

Un instante después el tanque soviético se aleja. No ha avanzado cien metros cuando cae de nuevo sobre él una lluvia de proyectiles. El tanque vira rápidamente y torna presuroso al abrigo del pajar. Han comprendido que es el único refugio que les ofrece garantías de seguridad aunque no aciertan a explicarse el motivo.

Ante la reiterada y absurda maniobra, el oficial del tanque de observación alemán decide obrar por su cuenta. Y cuando la escotilla del carro enemigo se abre nuevamente, lanza una bomba de mano que matemáticamente se introduce por la abertura. Dos granadas más, con idéntica puntería, siguen el camino de la primera. No tarda en escucharse una sorda detonación en el interior del carro ruso; luego, comienza a arder...

Por teléfono se informa al puesto de mando: «Hemos destrozado nosotros mismos el tanque adversario».

Y mientras la artillería alemana sigue tirando, apoyando la incansable heroica resistencia de la compañía de granaderos, el tanque de observación sale de su escondite para ponerse a distancia de las llamas, fuera del alcance del fuego que comenzó en la máquina soviética destruida y ya se propaga al fácil combustible del pajar.

NORIAS TEJEDOR

Casasola de Arión

Entrega inmediata en Avila. Vean muestras y dirijan los pedidos al representante. CARRERO. San Millán 4, segundo.

Gasógenos G. H. L.

Construidos en Bilbao

Se instalan en Avila. Informará de los muchos colocados en esta provincia el representante CARRERO. San Millán 4, 2.º

CARBONERIA "La Abulense"

Carbones vegetales y minerales. Leña en taco y astillas. Lope Núñez, 2. (Junto al arco de San Vicente).

Torrón FOTOGRAFO

Estrada, 7.-AVILA

AVISO

Ya puede adquirir en la FARMACIA PARADINAS el legítimo **YOGHOURT** EDULCORADO MAYBUL alimento insuperable traído diariamente desde Madrid.

69 aviones aliados derribados en los ataques a Budapest y Wiener-Neustadt

Gran Cuartel General del Führer —Comunicado del Alto Mando de las Fuerzas Armadas alemanas:

«Una formación, menos importante que las precedentes, de bombarderos enemigos, atacó anoche la ciudad de Budapest.

Los ataques de los bombarderos norteamericanos contra territorios del sureste de Alemania han provocado, especialmente en Wiener-Neustadt, daños materiales y pérdidas entre la población.

En el curso de estos ataques, así como en los dirigidos contra localidades de los países ocupados en el oeste, fueron destruidos 69 aviones adversarios, en su mayor parte bombarderos cuatrimotores.

Algunos aviones británicos arrojaron anoche bombas sobre territorio del suroeste de Alemania. —EEE.

Parte aliado del Mediterráneo

Cuartel General Avanzado de las fuerzas aliadas en el Mediterráneo. —Comunicado oficial:

«Aire: La fábrica de aviación y el aeródromo de Wiener-Neustadt fueron atacados ayer por formaciones de bombarderos pesados. Otras formaciones bombardearon el nudo ferroviario de Knin.

Los bombarderos medios continuaron sus incursiones contra puentes y viaductos de las líneas férreas entre Roma y Florencia, en tanto que los bombarderos ligeros lo hicieron contra las comunicaciones férreas al sur de Roma. Durante la noche pasada nuestros bombarderos ligeros y pesados atacaron Budapest.

En el curso de estas operaciones el enemigo perdió por lo menos 13 aviones. Todavía no se ha fijado con exactitud el número de aparatos adversarios destruidos por nuestros bombarderos, cuya cifra no está incluida en la más arriba indicada. Treinta y tres aviones aliados no han regresado a sus bases.

Unos diez aparatos enemigos volaron ayer, de día, sobre la zona de operaciones. Las fuerzas aéreas aliadas del Mediterráneo efectuaron casi 2000 vuecos. —EFE.

Parte británico

LONDRES. —El ministerio del Aire comunica:

«Aviones del servicio de bombardeo atacaron apartaderos ferroviarios en Francia y Bélgica, así como objetivos en la costa gala, durante la noche pasada. Quince bombarderos no han regresado de estas operaciones que incluyeron, asimismo, un ataque de los «Mosquito» a Ludwigshafen. —EFE.

42 aviones derribados sobre los Alpes

BERLIN —Cuarenta y dos aviones enemigos fueron abatidos durante la incursión enemiga contra la zona de los Alpes orientales, el miércoles a mediodía. Treinta y cinco de estos aparatos eran cuatrimotores. Los dueños aéreos y la persecución de los cazas alemanes no cesaron hasta que los bombarderos y su escolta de cazas abandonaron el territorio alemán.

Los aviones derribados se estrellaron en su mayor parte en las montañas, suponiéndose que las tripulaciones han perecido. Sin embargo, el Servicio de Socorro alemán ha salvado ya, hasta mediodía de ayer, algunos pilotos norteamericanos que lograron abandonar su avión por medio de paracaídas. —EFE.

Kiosko hierro

seminuevo, se vende. **Mariano de Diego** Carretera del Este, 88 MADRID

La guerra en Italia

Ataques rechazados en Nettuno

Gran Cuartel General del Führer, 11. —El Alto Mando de las Fuerzas Armadas alemanas comunica:

«Italia. —En la cabeza de puente de Nettuno se han estrellado ante nuestro fuego defensivo concéntrico varios ataques enemigos. En los combates de estos últimos días se ha distinguido especialmente la décima compañía del regimiento motorizado de granaderos brandemburgueses, mandada por el primer teniente Thielmann.

Barcazas armadas de la Marina de guerra hundieron la noche del 10 de mayo, una lancha rápida enemiga, y averiaron gravemente a otras varias, al oeste de la isla de Elba.

Poderosas formaciones aéreas efectuaron anoche un ataque contra la base insular enemiga de Lissa, provocando numerosas explosiones e incendios en la zona portuaria. —EFE.

Parte aliado

Cuartel General avanzado de las fuerzas aliadas del Mediterráneo, 11. —Comunicado oficial del día de hoy jueves, dice:

«Tierra. —Actividad patrullera en todo el frente. El enemigo sufrió bajas y fueron capturados prisioneros. —EFE.

VENDEDORES

Necesitamos bien relacionados en el ramo de la piel, para la venta del Anuario del Calzador. Diríjanse a ANUARIOS SAMAR, Via Layetana, 30. Barcelona. Precio de cada Anuario, 200 pesetas. Comisión: 25%. Condiciones inmejorables a nuestros delegados.

Rápido avance japonés en China

Combates en la Puerta del Dragón

Rápido avance japonés

SHANGHAI. —Las últimas informaciones recibidas del frente en China señalan:

«Después de haber penetrado en el territorio de Szechui y a través del macizo montañoso de Húlao Kuan, al suroeste de Lo Yang (provincia de Honan), las tropas japonesas han conquistado, en un avance rápido, las ciudades de Chun-Chau-Chen y Peik Kuan-Chuang.

Las tropas de Chunking, cuyos efectivos se elevan a 16.000 hombres, no han logrado impedir el irresistible empuje de las fuerzas niponas, a pesar de hallarse aquellas en posiciones favorables. Los Ejércitos 16 y 177 de Chunking se han replegado hacia el oeste, perseguidos por los japoneses. —EFE.

Suiting, ocupado

TOKIO. —Oficiosamente se informa que «las fuerzas japonesas del frente de Honan han constituido una línea de operaciones en forma de abanico, cuyo centro se encuentra en Chen-Chau y está limitado por el río Amarillo y la línea ferroviaria Pekin-Hankau. Los efectivos nipones cercan al enemigo en este espacio y están a punto de aniquilarle. Al oeste, una formación nipona ha cercado los arrabales de Loyang, en tanto que al suroeste otras formaciones japonesas han penetrado hacia Tang-Feng y Yi-Yang.

Otras fuerzas han atacado Lushan, en el mismo sector. Al sur, y a lo largo de la línea férrea Pekin Hankau, las tropas del Tenno han ocupado, en primer término, el punto de apoyo de Suiting y avanzan en dirección al sur, mientras otras formaciones progresan en dirección al norte. Está a punto de realizarse el contacto entre estas unidades. —EFE.

En la «Puerta del Dragón»

SHANGHAI.—Encarnizadas luchas se están librando en Lung Men Shan, en la llamada montaña de la «Puerta del dragón», situada a 16 kilómetros al sur de Loyang. Esta es la montaña sagrada del rito budista. En ella existen millares de pinturas jeroglíficas hechas en las piedras por artistas chinos, desde hace más de mil quinientos años. —EFE.

Ochenta mil chinos cercados

PEKIN.—Con el cerco japonés contra dos Cuerpos de Ejército chino, con un total de 80.000 hombres al mando del general Tangen Po, la campaña de Honan alcanza su punto culminante. Se están librando combates muy encarnizados en la montaña de Funiu, en cuya zona los japoneses proceden sistemáticamente al exterminio de las tropas enemigas embolsadas.

Las unidades motorizadas niponas han cortado totalmente la retirada a los dos Cuerpos de Ejército chino. En las operaciones participan las Armas de Caballería y de Aviación de los japoneses. —EFE.

Parte aliado del Pacífico

Cuartel General Aliado del Pacífico Suroeste.—El comunicado oficial del jueves declara que las fuerzas aliadas han arrebatado al adversario 621 soldados que habían sido capturados prisioneros por él, incluidos polacos, checoslovacos, holandeses, norteamericanos, australianos y chinos, pero especialmente indios. La aviación aliada continuó sus bombardeos de diversas bases japonesas en el Pacífico suroeste, especialmente en el sector de Timor. Los nipones perdieron cuatro aparatos y los aliados, dos, durante estas operaciones. —EFE.

En el bajo DNIESTER

avanzan los alemanes y ocupan una cabeza de puente soviética

Parte alemán

CUARTEL GENERAL DEL FUHRER. — El Alto Mando alemán comunica:

«En el sector del oeste de Sebastopol, nuestras tropas, así como batallones rumanos de cazadores alpinos, rechazaron ayer los encarnizados ataques de importantes fuerzas enemigas; fueron destruidos 20 tanques soviéticos. En el Bajo Dniester, nuestras

divisiones, eficazmente apoyadas por aviones germanorumanos, han penetrado en una cabeza de puente enemiga, en la orilla occidental del río, avanzando hasta las posiciones artilleras y limpiando de adversarios toda la cabeza de puente. Los bolcheviques experimentaron sangrientas y elevadas pérdidas, entre las que se cuentan más de 500 prisioneros, 163 piezas de artillería y morteros, y gran cantidad de armas de otros tipos.

Importantes formaciones aéreas atacaron anoche, con éxito, las estaciones de Shepetovka y Proskurov, en donde se observaron grandes incendios y destrucciones.

Se ha distinguido notablemente en la lucha del frente del Este, la escuadrilla de combate, mandada por el comandante Antrup. —EFE.

ATENCIÓN

Peluqueros de señoras

Nunca más fracasos por el empleo de saquitos para permanente. La Casa CARACOL tiene patentado un nuevo procedimiento que lo hace inalterables a la humedad, conservándolos siempre como si estuvieran recién fabricados garantizándoles un año.

Adquiera una cajita y quedará convencido.

Precio 14 pesetas. PEDIDOS a SEÑORA VIUDA DE JOSE SILVA, Vallespin, núm. 7. Avila.

CRIN Y COLAS

de caballo, mular y vacuno. Compra cualquier cantidad.

Se alquila cochera.

Gacharrería LOBO Duque de Aiba, 11.

Artículos de máxima calidad

LIBROS PRIMERA COMUNIÓN últimos modelos, todos los precios, extenso surtido.—ARTICULOS DE PIEL, billeteros, carteras y pitilleras, modelos escogidos.—FIGURINES DE TEMPORADA, de 5 a 25 pesetas, el mejor surtido.—ESTILOGRAFICAS todos los precios y marcas, surtido inmejorable precios reducidos, garantizando su funcionamiento. Reparación de toda clase y marcas de estilograficas, garantizando su reparación.—BOQUILLAS, PIPAS EXTRA, modelos muy finos.

Visítenos y vea nuestros artículos y precios, que muy gustosos le mostraremos.

Librería y Papelería TORRALBA

Plaza de la Victoria, número 15, (Mercado Chico).-AVILA

Preguntábamos en nuestro anterior suelto si lo que en el orden industrial se consigue por medios inteligencias de muy deficiente ilustración, no podría lograrlo una sindicación de ciudadanos cultos.

A muchos quizá les asalte el temor de que los negocios están reñidos con la literatura y la ciencia, no menos que con el arte, porque el plano ideal en que sus cultivadores desenvuelven tales manifestaciones del espíritu, parece distanciarlos, hasta el polo opuesto, de prosaicas atenciones, repugnándoles intervenir en ellas, repugnancia que les resta facultades incapacitándoles, decididamente, para ser unos medianos negociantes.

Pudiera ser eso cierto en algún modo, y concedemos que lo mejor y más noble de la inteligencia suele manifestarse en magníficas concepciones puramente especulativas, en doctos y profundos tratados de irreprochable teoría, en discursos grandilocuentes y maravillosos; pero nada más y en cuanto a lo positivo y práctico, cero.

Como si dijéramos: Todo palabras y nada más que palabras, cuando lo que se necesita y requiere, son obras, hechos, cosas que se vean y palpén materialmente.

Tal es el criterio, a ras de tierra sustentado por quienes han formado ese juicio de lo que la ilustración supone y vale para el mundo de los negocios, y según cuyos seguidores, la inteligencia nada cuenta.

Nosotros, naturalmente, opinamos en contrario, por la sencilla razón de no encontrar fundamento que autorice un divorcio absoluto, ni siquiera sensiblemente relativo, entre la ciencia y el conocimiento práctico de la vida con su engranaje perfectamente ajustado a las realidades que ella nos presenta.

Hemos de conceder, no obstante, que se abusa en demasía de discursos y peroratas, que sobran las palabras y debe sonar ya la hora de las realidades, de los hechos y esto es, precisamente lo que demandamos aquí de nuestros hombres ilustrados: Hechos, no palabras, a los cuales se llega con actividades de trabajo y una dosis de buena voluntad, cualidades que no pueden negarse arbitrariamente a las clases intelectuales para considerarlas privativas de otra distinta clase social.

De aquí que conceptuemos igualmente aptos, por lo menos a los ilustrados que a los analfabetos para planear y desarrollar empresas industriales, afirmación que damos como respuesta a la cuestión iniciadora de estos razonamientos, sólo por incidencia tocados hoy, ya que nuestro decidido propósito es llegar cuanto antes a la conclusión de estas Glosas; pero antes de ponerlas fin queremos hacer algunas sencillas reflexiones que brindamos a nuestros sensatos lectores.

Que Avila necesita un teatro moderno, confortable y espacioso, lo demuestra, entre otras pruebas que pudieran aducirse, el intento seriamente iniciado por un grupo de convecinos nuestros, cuya solvencia económica corre parejas con el conocimiento de los negocios, constándonos, además, por cuanto se relaciona con el caso concreto de construir aquí un moderno coliseo, que se han documentado a conciencia, asesorándose de quienes avezados están a la práctica de los negocios relacionados con el teatro y el cine.

Hemos hablado con quien de ese grupo de convecinos está perfectamente enterado del asunto de que tratamos y de lo que se nos manifiesta, deducimos que Avila es plaza codiciada en orden a la explotación de tal filón y que si

no le beneficiamos los abulenses, vendrán de fuera quienes le granjeen, motivo por el cual, se piensa insistir por aquellos en su idea de construir el teatro que tienen proyectado, incluso con los planos ultimados y a falta únicamente de sitio donde emplazarle.

Sincronizando a tal intento los propósitos de unos y de otros de los que aquí pretendemos dotar a nuestra ciudad de un moderno teatro, llegaríamos sin dificultades a su más pronta realización.

Otra cosa queremos decir hoy aún contrariando el deseo de ser lo más breves posible en estos sueltos, y es que, equidistantes del capital y del trabajo, proclamamos la imperiosa necesidad de poner un tope a la ambición de algunos y extender todo lo posible el disfrute de los bienes materiales a los humildes, conciliando los legítimos intereses del capitalista con los de cuantos de un trabajo intelectual o manual viven, porque sólo así tendrá cumplida solución el absurdo mito de la lucha de clases todavía latente a beneficio exclusivo de nuestros recalcitrantes revolucionarios, obstáculo que se impone remover y eliminar en aras de una paz social que habrá de lograrse al precio, verdaderamente reducido, de un poco de caridad para con el prójimo.

Quien no necesite lucrar más para vivir holgado y aún espléndidamente, conformese con lo que ya tiene y ceda cuanto pueda de lo que le sobre en obsequio de los muchos que necesitan de algunas migajas de las abundancias de los poderosos. Que los ricos Epulones se acuerden de los pobres Lázarus.

Si alguien nos tacha de subversivos y demagogos, le diremos que lo somos a la manera cómo o fué el único Redentor del Mundo, el primero y divino predicador del Evangelio de los pobres, enseñándonos, en contra del fustoso capitalismo, que los ricos no son dueños absolutos de sus riquezas, sino administradores de ellas, algo así como los Tesoreros de la Providencia, los Intendentes de los necesitados.

Esa es nuestra demagogia, que practicamos modestamente en la máxima medida de nuestras posibilidades.

Y tal es, sustancialmente, la idea que venimos persiguiendo desde el comienzo de esta Glosa según el propósito que nos indujo a escribirlas.

F. de Avila.

PRIMER ANIVERSARIO
El señor

D. Paulino García Fernández
Que falleció en Valladolid, el 18 de mayo de 1943
Después de recibir los SS. SS. y la Bendición Apostólica
D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Daniela Sánchez Pérez; hijos don Fortunato (médico de Naval Moral, Avila), don Heracleo (presbítero), don Pedro, don Narciso y don Mariano y demás familia.
Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

El funeral que se celebre en Naval Moral (Avila), el próximo día 15, a las once de la mañana; así como el que se celebre en Valladolid, Iglesia parroquial de Santiago, el día 20 de los corrientes, a las diez de su mañana, serán aplicados por su alma.

SE TRASPASA GRAN NEGOCIO

establecido en local de tres huecos, calle comercial de primer orden, en plena producción y de inmejorables rendimientos

No pierda la ocasión de invertir su dinero en uno de los mejores negocios de Avila

Agencia, F. Jiménez García, Plaza de la Victoria, 11, principal.

CRONICA ABULENSE

La conferencia del P. Peña en el Centro Cultural Abulense

Anoche dió el P. Peña la anunciada conferencia «La Unión de las Iglesias». Presidían el ilustrísimo señor don Enrique Leyva y los señores Fernández-Moreno y Mañueco. Entre los asistentes no tamos al señor conde de Monte frío, al señor teniente coronel Rívero, y a los señores don Arturo González, don Fernando Cid, don Florencio Tejerina y don Eduardo R. Ayúcar.

Empezó el P. Peña su conferencia explicando el significado actual de «cristianismo», que se extiende a todas las comunidades religiosas que creen en la divinidad de Jesucristo.

Después de leer una estadística sobre el número de sectas cristianas y sus miembros correspondientes, hizo ver que la diferencia que separa a los cristianos disidentes de Roma es de tipo doctrinal. Agrupó los cristianos separados en tres series, señalando el punto dogmático que separa a cada una de ellas de la Iglesia Romana.

Pasó luego a exponer el origen y evolución de las separaciones, señalando la organización autocéfala de las iglesias cismáticas y la tendencia de derecha e izquierda que dividen el protestantismo actual.

En el estudio del movimiento unitario consideró especialmente las dos corrientes principales que le han servido de soporte: una, práctica (Life and Work), que tuvo se máxima expresión y su fracaso en la Conferencia internacional de Estocolmo (1925), por intentar la unión de los cristianos en la práctica, desprecupándose del pensamiento que fatalmente la rige; otra, doctrinal, especulativa (Fait and Order), que se reunió en Losanna (1927) con el fin de procurar la unión de los cristianos a base de un credo común. También fracasó este conato, por tener un vicio de origen: dar a todas las sectas los mismos derechos de veracidad.

Antes de exponer la solución católica, dió abundantes pruebas del interés con que la Iglesia romana ha mirado siempre estas cuestiones, fijándose principalmente en la obra de Pio XI. Señaló seguidamente los dos aspectos de la solución católica: uno doctrinal y otro práctico. El primero basado en dos verdades perfectamente demostradas: no puede haber más que una Iglesia de Jesús; esa Iglesia es la Romana. Para demostrar estas dos verdades adujo varios testimonios explícitos de Jesús, un argumento indirecto fundado en el hecho de que las comunidades separadas no aparecieron hasta los siglos IX o XVI, explicando cómo, estas Iglesias si fuesen verdaderas se seguiría la negación de la divinidad de Jesús. Insinuó además el esquema de los tres argumentos clásicos: el histórico, el de las notas y el empírico, haciendo algunas observaciones sobre el desarrollo y valor probativo de este último.

Terminada esta demostración hizo ver cómo la Iglesia Romana no podía dar al problema de la unión otra solución que la de exigir a los separados la sumisión completa a sus dogmas.

La fiesta de San Isidro

Es interesante anotar la íntima y afectuosa unión de todas las entidades agrícolas abulenses, este año, en la organización de las solemnísimas fiestas para honrar al Santo Patrono de la Agricultura, San Isidro Labrador. El Gremio de Labradores, la Unión Territorial de Cooperativas del Campo, la Sección Agronómica, la Cámara Oficial Agrícola, el Servicio Nacional del Trigo y la Hermandad de la Ciudad y del Campo de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., han puesto todo el entusiasmo en dar a la fiesta del glorioso Santo Labrador el más típico carácter popular, despertando de paso la afición, en lo profano, a los juegos tradicionales de los pueblos castellanos. Por eso aparte la satisfacción que produce el ver en el programa anunciada la solemnidad que han de revestir los cultos religiosos, alegra el ánimo esa nota especial de «competición», entre los labradores aficionados, de juego de pelota y calva con premios en metálico que estimulen el interés de los competidores. Por ello no podemos menos de felicitar cordialmente a quienes han tenido tan excelente acuerdo.

Fiesta de las Vacas

Mañana, sábado, después de la solemne novena que el ilustre Patrono de la Santísima Trinidad y Nuestra Señora de las Vacas ha dedicado a su excelsa Patrona la Santísima Virgen en su advocación de su titular, se quemará una bonita colección de fuegos artificiales, intercalados con luminosos voladores y al final una gran traca; los actos estarán amenizados por la banda de gaitas del Regimiento de Defensa Química.

Natalicio

En El Escorial, ha dado a luz felizmente un hermoso infante, el primero de sus hijos, la esposa del funcionario de la R. E. N. F. E., don Francisco Domínguez Fernández (nacida María Llorente.) Enhorabuena.

Misas

Con motivo de cumplirse el tercer aniversario del fallecimiento de doña Lucrecia Álvarez Jiménez (q. e. p. d.), las misas que se celebren mañana, día 13 a las ocho y nueve y media en la parroquia de San Vicente, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Terminó exponiendo la propaganda que la Iglesia Católica ha hecho de esta solución, mediante la adecuada formación de apologetas y la insistencia con que ha pedido oraciones para obtener la gracia de la unión, cerrando la conferencia con el caso heroico de Sor María Gabriela, religiosa trapense italiana, que ofreció a Dios su vida por la reunión de las Iglesias separadas con Roma; sacrificio que tuvo por efecto inmediato la conversión de todo un Monasterio anglicano.

La Conferencia, seguida con el mayor interés por el selecto y numeroso auditorio, fué coronada con entusiasta y prolongada ovación. Ni faltó quien emitiera este honroso juicio: Con pocas Conferencias como ésta queda asegurada la vida del Centro Cultural Abulense.

Jóvenes de Acción Católica

Rosario de la Aurora

El Rosario de la aurora en este mes de Mayo es un medio que se nos pone al alcance de todos, para honrar a la Santísima Virgen.

Las mejores horas del día, cuando aún nuestra imaginación está fresca y libre de toda preocupación, es la mejor hora para levantar nuestra mirada al Cielo y formar con cánticos y avemarías, una corona de rosas que cifa las sienes de nuestra Santísima Madre. Ese murmullo suave que llega a los oídos de quienes perezosamente, o por imposibilidad física, se encuentran en el lecho a estas horas, salido de corazones sencillos y jóvenes—porque el corazón no envejece—dan una nota de encanto a estas mañanas de sábado de mayo.

Filas de hombres y mujeres, jóvenes y viejos, entonado la misma plegaria, con sus banderas Marianas y de A. C. desplegadas al viento en las que figura la Cruz de Cristo, y presididos por la imagen de nuestra Madre, rompen el silencio de la mística ciudad, despertando del letargo a los indiferentes e invitando a todos a sumarse en esta rogativa para implorar del Todopoderoso, la paz del mundo y pedir por la persona augusta del Romano Pontífice.

¡Abulenses! el grupo parroquial

El acuerdo hispano inglés es tan satisfactorio para los españoles como para los anglosajones

(Viene de la primera página).

cientemente convenio con España para abastecerla de gasolina. En nombre del Gobierno habló lord Selborne. Comenzó su discurso manifestando nuevamente que los gobiernos británico y norteamericano se hallan satisfechos por la firma del reciente acuerdo con el Gobierno español.

Creo—dijo lord Selborne—que el acuerdo concluido con el Gobierno del general Franco es un paso decisivo en favor de la normalización de las relaciones de buena amistad que siempre han unido a las potencias anglosajonas con el pueblo español.

En relación con la actitud adoptada por ciertas esferas frente al tratado aludido—dijo el orador—que el Gobierno lamenta que se pretenda presentarlo como una victoria alcanzada por Inglaterra sobre España.

En realidad—afirmó—no ha y nada de eso; la firma del acuerdo es tan satisfactoria para los aliados como para los españoles y ninguno de los dos bandos puede preclarse de haber triunfado sobre el otro, ya que las ventajas de los dos son idénticas. La actitud del Gobierno británico quedó reflejada en las declaraciones del secretario del Foreign Office, Mr. Eden, ante la Cámara de los Comunes.

Los lores Natham, Latham y Strabolgi formularon, en breves intervenciones, otros puntos de vista.

Lord Selborne los rebatió diciendo que no es acertado considerar el acuerdo como una victo-

Junta Diocesana de Acción Católica Congreso Eucarístico de Arévalo

Se pone en conocimiento de todos los fieles de la capital y la diócesis que pueden adquirir en estas oficinas (Palacio Episcopal) la tarjeta de congresista.

Dicha tarjeta supone un donativo de dos pesetas destinado a la adquisición de una imagen del Sagrado Corazón de Jesús que será colocada, para honra de nuestra generación y estímulo de las ventderas, sobre la torre de la iglesia de Santo Domingo de S. los de la ciudad de Arévalo.

La tarjeta lleva consigo copia de beneficios de orden espiritual para los donantes. Y da derecho a presenciar los actos que se celebren con motivo de las Fiestas Eucarísticas allí, durante los días 25, 26, 27 y 28 del mes actual, incluido el «Auto Sacramental» que tendrá lugar en la noche del último día en la plaza de José Antonio.

Las peticiones de fuera de la capital deben dirigirse al señor secretario de esta Junta Diocesana.

de los jóvenes de A. C. de San Juan Bautista y demás Ramas de A. C. os evitan a todos a formar mañana, sábado, en el «Rosario de la Aurora», que saldrá de la iglesia de San Esteban a las 6:30 de la mañana presidido por la Virgen del Consuelo, terminando en la parroquia de San Juan, donde tendrá lugar a continuación la Santa Misa.

ria de Gran Bretaña sobre España. La decisión española ha sido libremente adoptada, y aunque su origen deba buscarse en la situación de la guerra, no es menos cierto que Franco podía habernos ocasionado severas dificultades, si hubiese renunciado a las ventajas que el acuerdo le proporciona y que nosotros aceptamos a cambio de los beneficios que con él obtenemos, Franco ha mantenido una actitud realista.—(Cifra.)

Londres recoge los comentarios de «A B C» y «Arriba»

En los comentarios de la Prensa madrileña de hoy se identifica al Partido falangista con el éxito de las negociaciones del acuerdo angloespañol, cuyas condiciones aún no han sido publicadas.

«A B C» dice que «el Estado falangista no es ni liberal, ni totalitario, ni fascista; que España está edificando un Estado de características genuinamente españolas y que garantiza su neutralidad en la presente guerra de ideologías...»

El diario Arriba hace resaltar que el éxito de las negociaciones se debe al general Franco.—EFE.

«La Nación», de Buenos Aires y la neutralidad española

BUENOS AIRES, 11.—El diario La Nación reproduce el editorial de A B C, de Madrid, sobre la neutralidad española, que afirma que la política exterior de España no está determinada en consideraciones ideológicas, sino que es resultante de los intereses históricos del pueblo y de sus necesidades inmediatas.—EFE.

Teófilo D. Pancorbo
ABOGADO
Vallespin 20.—Avila

RECORDATORIOS DE 1.ª COMUNIÓN
Siempre últimos modelos
Imprenta de
«EL DIARIO DE AVILA»

¡ATENCIÓN!

Calzados «LA ISLA» pone en conocimiento del público en general, que a partir del lunes día 15 del actual, pondrá a la venta con un importante descuento los modelos últimamente recibidos.

¡No lo dude más! Aproveche esta oportunidad para adquirir sus zapatos a precios nunca conocidos.

Generalísimo Franco, 4 (antiguo Café Comercio)